
Protokoll  
Jahreshauptversammlung TSV Pellworm 

www.tsv-pellworm.de  

06.03.2023, Gasthaus Hooger Fähre, 19:00 – 21:20 Uhr 

Anwesend:  
44 Teilnehmer: 35 Mitglieder/Spartenleiter, 2 Gäste, 7 Vorstand (s. Anwesenheitsliste) 

Vorstand: 1. Vorsitzende Martina Andersen, 2. Vorsitzender Holger Mumm 
Kassenwartin Angelika Schulze, Beisitzerinnen Sandra Chwalek, Melanie v. Holdt 
Gerätewart Ole Rathjen, Schriftführerin Ines Preißer 
 

Gast: Bürgermeisterin Astrid Korth 
 

Themen 

1. Feststellung der formgerechten und ordnungsgemäßen Einladung 
2. Trauerminute für verstorbene Mitglieder 
3. Berichte aus den Sparten 

Montag 
Kinder-Fußball läuft bestens und ist sehr gut besucht. 
Volleyball (Gerd) – klappt ganz gut, wir spielen noch bis zum Frühjahr weiter 
und dann mal schauen, wie die Beteiligung weiterhin sein wird. 
Rückenfit (Martina) – sehr zufrieden, überwiegend Stammleute, bewegen uns 
im Kraftbereich und alle freuen sich über gezielte Bewegung. 
Zumba (Melanie) – immer 10 Teilnehmer, regelmäßig auch Neueinsteiger, 
haben viel Spaß dabei. 
Trachtentanz (Angelika) – 16 Leute, jedoch nicht immer alle anwesend; 2 
Mitglieder haben ein Seminar besucht, um neue Tänze zu erlernen. Tracht 
von Ursel Schumacher wurde abgekauft – dafür ein Dankeschön. 
Dienstag 
Seniorengruppe (Ingrid) – läuft gut, altersbedingt ein paar Teilnehmer weniger. 
Kinderturnen (Julia) – 26 Mamas mit je 2 Kindern, Turnhalle voll, alle motiviert 
und in Action. 
Tischtennis (Uwe) – trainieren regelmäßig mit viel Spaß, 6 Mädchen 13-15 
Jahre – davon kommen regelmäßig 4, bei den Erwachsenen sind es 10 
Spieler wovon meistens 8 spielen kommen. 
Mittwoch 
Trachtentanz Kinder (offen). 
Fußball (Patrick) – leider keine Information vorhanden, im Urlaub. 
Donnerstag 
Line Dance (Angelika) – immer wöchentlich tanzen 12 Teilnehmer mit viel 
Spaß und Freude. Ist spannend und lustig, denn der Kopf muss denken und 
die Füße müssen sich bewegen.“ 
Pilates (Martina) – die Gruppe ist klein, aber fein. Wir bewegen uns zwischen 
Yoga und Pilates. 
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Freitag 
70+ (Doris) – hat jetzt erst wieder begonnen und findet meist 10:30 Uhr statt, Zeit 
kann variieren. Wir sind 20-23 Teilnehmer und es läuft sehr gut. Iris Drammig 
assistiert.  
Ballett (Yvonne) – 22 Kinder in 2 Gruppen. Derzeit wird Dornröschen einstudiert 
und für die Vorstellung am 1.4. 16:00 Uhr Turnhalle trainiert. Ggf. wird es auch 
eine Vorführung zu den Rosentagen geben. 
YinYoga (Martina) – findet jetzt nach langer Zeit wieder in der Turnhalle statt und 
ist sehr gut besucht, anders als bei der Online-Variante während Corona. 
Durchschnittlich 5 Leute, manchmal auch 10. Wird gut angenommen.  
Fußball (Giovanni) – derzeit zu wenig Teilnehmer – deshalb, wer freitags 
trainieren möchte, soll mittwochs gehen. 
Samstag 
Badminton (Doris) – läuft, aber zu wenig Teilnehmer. Anzeige in DePe schalten 
und werben. 
 
Kutscherturnier (Bina) – teures Unterfangen, aber trotz Corona sehr gute 
Beteiligung mit 14 Kutschen. War etwas mehr organisatorischer Aufwand, da die 
Streckenführung kurzfristig geändert werden musste, aber alles gut – die 
Teilnehmer wollen auf jeden Fall wieder kommen. Findet aller 2 Jahre statt. 
 
Reiten (Bina) – Wunsch ist es, einen Trainingsplatz für Reiter aufzubauen. Dafür 
wird das entsprechende Zubehör benötigt und ein geeigneter Platz. Die NPDG 
würde den Platz bei der Bushalle zur Verfügung stellen. Die Investitionen für 
diesen Aufbau/der Ausstattung beläuft sich auf 1.800 – 2.500 Euro. Ist die 
Übernahme durch den TSV möglich? 
 
Wattreiten (Bina) – Damit die Genehmigung dafür nicht verfällt, wurde die 
Verlängerung beantragt. 
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Boule Sparte 
Punkte von Elke Diederich / Boule Gruppe, auf die der Vorstand eingegangen ist, 
um die derzeitige Situation transparent zu klären. 
 
1. Ziel ist es keine Spaltung zwischen Sparte und Vorstand 
2. Bessere/offenere Kommunikation zwischen Vorstand und Spartenleiter 
3. Eigenständigkeit für kleine Investitionen zwischen 50-100 Euro gewünscht 
4. Thema T-Shirts mit Namen 
5. Was ist mit der Aussage, dass Gäste 5 Euro zahlen/spenden sollen? 
6. Boule spielen – was ist offen, was ist TSV Zeit, geht öfters, da das  
    Verhältnis 1:5 darstellt (1 Stunde Training, 5 Stunden Spielen)? 
7. Aufstellung Rechte/Pflichten Spartenleiter, Vorstand/Spartenleiter,  
    Spartenleiter/Mitglieder 
 
 

Zusammenfassung der Antworten/ganzen Kommunikation zu diesem Thema/Punkt 
und der Punkte aus der Boule Sparte: 

- So einen Vorfall hatte der TSV noch nie in einer Sparte. 
- Es ist auch das Ziel des Vorstandes, dass keine Spaltung stattfindet und die 

Sparte weiterhin erfolgreich bedient wird. 
- Statt Mails verfassen, lieber kurze Wege wählen und anrufen und fragen. 

Damit wird dem „Insel-Schnack“ aus dem Weg gegangen und wir können 
schnell klären. 

- Für Spartenleiter gibt es eine WhatsApp Gruppe, wo sich ausgetauscht wird 
und zeitnah Fragen beantwortet werden. 

- Interne Turniere können veranstaltet werden. 
- Bzgl. einer gewissen Eigenständigkeit: jede Sparte hat im Jahr 250 Euro zur 

eigenen Verfügung und Abrechnung dann über die Kassenwartin. 
- Bemerkung von Teilnehmer: wenn das irgendwo niedergeschrieben werden 

würde, wäre das Ziel führend.  
- Ja, der Vorstand ist schon dabei – jetzt aufgrund dieses Vorfalls – etwas 

auszuarbeiten. In der Turnhalle hängt auch eine Hallenordnung aus, wo sich 
jeder Spartenleiter informieren kann. Dies werden wir für die Boule Sparte 
noch entsprechend anpassen/öffentlich machen. Das ist ein grobes Konzept 
für alle. 

- Hellmut hat genau diese Einführung gehabt, ist eingewiesen worden und war 
bestens vorbereitet. Leider hat wohl kaum eine Kommunikation dahingehend 
innerhalb dieser Sparte stattgefunden. 
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- T-Shirts – der TSV hat zugestimmt und bezahlt. Das Aufbringen der Namen 
war zwar besprochen, aber nicht genehmigt. Das Geld für die T-Shirts, was 
die Spieler bezahlt haben, ist beim TSV nie angekommen. Lt. Hellmut ist es 
für die Boule Sparte verwendet worden. Wir (Vorstand) haben jedoch weder 
einen Nachweis noch irgendetwas anderes erhalten. 

- 5 Euro, die Gäste bezahlen sollen, wenn sie an einem Kurs teilnehmen – 
wenn Gäste mitspielen oder trainieren, kann man nach einer freiwilligen 
Spende fragen – das geht in den Verein = ein Spendenvorschlag. Wir haben 
auch für Gäste eine Versicherung abgeschlossen, sie sind also über den 
Verein versichert. Wenn sie was spenden möchten, gerne. 

- Ein Spendenschwein ist keine Lösung und darf nicht angewandt werden! 
- Trainingszeit/Spielzeit: Die Trainingszeit ist TSV, die Spielzeit ist KTS. Dies ist 

zu beachten und jeweilige Anliegen oder Fragen dann mit den jeweiligen 
Ansprechpartnern (TSV/KTS) klären. 

- Aufgaben innerhalb einer Sparte auf 1, 2, 3 Schultern verteilen – ja, natürlich 
gerne. Wenn jemand aus der Sparte Vertretung machen sollte, weil es dem 
Spartenleiter selbst nicht möglich ist, zu kommen, dann muss auf jeden Fall 
einer z.B. Jörg Bescheid wissen. 
 

- Pause und Beratung der Mitglieder / Boule Sparte. 
 
 

- Nach der Pause wurde bekannt gegeben, dass die Sparte Elke Diederich als 
neue Spartenleiterin vorschlägt und mit nur 2 Enthaltungen gewählt wurde. 
 

- Anfrage aus der Runde von einem Mitglied: Inwieweit ist Hellmut Faltz für den 
Verein jetzt noch tragbar?  

- Wir als Vorstand haben das auch schon überlegt und sind der Meinung, dass 
er nicht mehr tragbar ist. Nach überwiegend einstimmiger Auffassung wurde 
ein Antrag auf Austritt von Hellmut Faltz gestellt und die Mitglieder stimmten 
ab. Das Ergebnis der Abstimmung: 0 dagegen; 11 Enthaltungen, 31 dafür. Er 
wird schriftlich darüber informiert. 
 

4. Bericht der Vorsitzenden, Martina Andersen 
- Am 13.5.2022 war erstmalig ein großes, tolles und erfolgreiches Boule 
  Turnier, was eine Bereicherung darstellt. 
- TRIFUN war am 13.08.2022 und sehr gut besucht. 
- Das Kutschertreffen am 21.09.2022 war sehr gut. 
  Vielen Dank für die Organisation! 
- Der Vorstand hat aufgrund der Veruntreuung von Geldern aus der Boule Sparte 
  rechtliche Schritte gegen Hellmut Faltz eingeleitet. 
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5. Bericht KassenwartIn, Angelika Schulze 
Kassenprüfer Ole Rathjen und Michael Harden haben die Kasse geprüft und 
bestätigen die Korrektheit. Ein Dankeschön an Angelika für die geleistete 
Arbeit. Einstimmige Entlastung des Vorstandes. 
Auskunft über Details über den Kassenbericht werden gerne persönlich 
gegeben. 
 

6. Wahlen 
Zur Wahl stehen: 
1. Vorsitzende 
Schriftführer 
Kassenwart 
1. Beisitzer 
2. Beisitzer 
 
Die Durchführung einer neutralen Wahl durch die Bürgermeisterin Astrid Korth 
wurde abgestimmt und einstimmig bestätigt, keine Enthaltung, keiner dagegen. 
 
1. Vorsitzende Martina Andersen bedankt sich, aber tritt die Wahl nicht erneut 
an. Vorschlag: Ole Rathjen, der aus privaten Gründen aber dafür nicht zur 
Verfügung steht. Posten des 1. Vors. bleibt unbesetzt, sollte jedoch innerhalb 
eines Jahres besetzt werden, da sich der Vorstand sonst auflöst. Weiterer 
Vorschlag Ullrich Stegmann, der sich bedankt, jedoch ebenfalls nicht zur 
Verfügung steht. Posten bleibt nunmehr vakant. 
 
 
 
Schriftführer Ines Preißer, steht weiterhin nicht zur Verfügung. Vorschlag und 
einstimmig bestätigt ist Sandra Chwalek. Damit wird ein Beisitzer frei und muss 
neu gewählt werden. 
 
Kassenwart Angelika Schulz, steht weiterhin zur Verfügung und wurde 
einstimmig bestätigt. 
 
Beisitzer Melanie von Holdt, steht weiterhin zur Verfügung und wurde einstimmig 
bestätigt. Vorgeschlagen wurde Ulrich Stegmann als zweiter Beisitzer, der gerne 
annahm und einstimmig bestätigt wurde. 
 
Kassenprüfer Michael Harden bleibt Kassenprüfer und für Ole Rathjen wurde 
einstimmig Brigitte Turczer gewählt und bestätigt. 
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7. Anträge von Spartenleitern 
- liegen keine vor 
 

8. Beratung und Beschlussfassung Satzungsänderung 
- Frage an die Mitglieder: wir haben eine Anpassung vor – erlaubt ihr das?  
  Diese Frage wurde einstimmig bestätigt. Bemerkungen/Ergänzungen von  
  den Mitgliedern: Input Spartenleiter wäre sinnvoll, Ideensammlung.  
 

9. Verschiedenes 
- danke schön an die Spartenleiter für ihr Engagement: Uwe Kressner,  
  Doris Ehlers, Ingrid Fedders mit einem Fitnesskorb 
- Jahresplanung, nächste JHV 05.03.2024, 19 Uhr Gasthaus Hooger Fähre 
- Julia: Tag der offenen Tür sollten wir wieder ins Leben rufen, wo sich die 
  Sparten präsentieren können. Antwort Vorstand: das haben wir bereits auf  
  unserer Todo-Liste, ggf. in 2024 
- Floorball – da die Durchführung/Termine nicht immer gewährleistet werden  
  können, findet dieses Training im Moment nicht mehr statt. Besteht Interesse  
  an einer Übernahme? Holger würde den Nachfolger/die Nachfolgerin gerne  
  einarbeiten. 
- Der Nachwuchs schreit nach Basketball und Volleyball. Suche nach Spartenleiter. 
- Trifun Gruppe versucht sich auch wieder aufzustellen. Damit das funktioniert,  
  brauchen wir aber mehr Teilnehmer. 
 
 

___________________________________________________________________ 
 
Die JHV wurde um 21:20 Uhr geschlossen. 
Protokoll, Ines Preißer 
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